
Одним из лауреатов стал офицер Бучнев 
Александр Иванович, на груди которого 
награды за весьма солидный послужной 
список. По имеющейся информации, опре-
деленные периоды его работы до сих пор 
имеют особый гриф. Также он является де-
путатом городской думы Новокуйбышевска.
О награждении Александра Ивановича 

ходатайствовали ветеранские организации 
города. Были пройдены все процедуры со-
гласования, однако на торжественной це-
ремонии администрация города фамилию 
офицера так и не назвала. Стоит отметить, 
что его награда была заранее подготовлена, 
а сам Александр Иванович перед началом 
мероприятия дал журналистам интервью 
как победитель акции.
Многие описывают Александра Иванови-

ча как честного и порядочного гражданина, 
который на личном примере показывает, 
что такое любовь к Родине. Он оказывает 
помощь землякам и однополчанам, рабо-
тающим сейчас на территории бывшей со-
ветской республики. Также занимается па-
триотическим воспитанием подрастающего 
поколения – его образ буквально заворажи-
вает молодежь, направляя их необузданную 
энергию на помощь ближнему и уважение к 
старшим.
Руководитель фракции КПРФ в областном 

парламенте Алексей Лескин так прокоммен-
тировал сложившуюся ситуацию у себя на 
странице: «Да, этот офицер – человек пря-
молинейный, имеющий свою точку зрения, 

Недавно на Государственном ин-
формационном ресурсе бухгалтер-
ской (финансовой) отчетности по-
явилась отчетность МП ТТУ Самары 
за 2022 год. У предприятия серьез-
ная долговая нагрузка. Кредитор-
ская задолженность составляет 732 млн р.
Еще заемных средств 112 млн р.
Выручка по итогам 2022 года со-
ставила 1,526 млрд р. Львиную долю 
принесли троллейбусные и трамвай-
ные перевозки – 1,296 млрд р. Одна-

ко, если верить отчетности, предприя-
тие себя не окупает. Себестоимость 
продаж составляет 2,758 млрд р. На
транспортных предприятиях под по-
нятием «себестоимость продаж» 
подразумеваются денежные издерж-
ки, имеющие отношение к оказанию 
услуг по перевозке, а также других 
работ и услуг, предполагающих ис-
пользование транспортных средств.
Финансовую «дыру» объемом бо-

лее 1,2 млрд р. «заткнули» субси-

диями из бюджета. Согласно отчет-
ности, в минувшем году Самарское 
ТТУ получило из городского бюдже-
та 158 млн р. в качестве субсидий на 
возмещение «выпадающих доходов» 
от пассажирских перевозок. Еще око-
ло 1 млрд р. субсидий из областно-
го и городского бюджетов поступило 

на обновление подвижного состава 
и пр. Тем не менее, ТТУ все равно 
по итогам 2022 г. зафиксировало 
убыток на сумму 279 млн р. Следует 
признать, что ситуация достаточно 
трудная. 
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НА ПОРОГЕ РАЗОРЕНИЯ

ПОМЕШАЛА
ПАРТИЙНОСТЬ?

(Продолжение на cтр. 2)

АКТУАЛЬНО

ГЛАВНОЕ

(Продолжение на cтр. 3)

17 марта в Самаре побывал чрезвычайный и полномочный посол Рес-
публики Беларусь в РФ Дмитрий Крутой. Он посетил МП г. о. Самара 
«Трамвайно-троллейбусное управление» (ТТУ). По итогам встречи 
директор ТТУ Самары Михаил Ефремов заявил о планах закупить бе-
лорусские электробусы, которые являются дорогим удовольствием 
во всей линейке общественного транспорта. Такое решение руковод-
ства муниципального предприятия на фоне тяжелого финансового 
положения вызывает много вопросов.

В начале марта в Новокуйбышевске прошла церемония награжде-
ния лауреатов акции «Мужчина и женщина года». В торжественной 
церемонии принимали участие глава города Сергей Марков и пред-
седатель городской думы Юрий Ферапонтов. Во Дворце культуры 
чествовали представителей промышленных предприятий, бюд-
жетной сферы, общественных организаций. Дипломы и подарки 
из рук местных чиновников принимали победители в номинациях 
«Молодой специалист», «Глава семьи», «Женщина-руководитель» 
и «Заботливая мама», «Лидер общественного движения». Для при-
сутствовавших организовали праздничный концерт.

АДМИНИСТРАЦИЯ НОВОКУЙБЫШЕВСКА «ЗАБЫЛА» ВРУЧИТЬ
НАГРАДУ ОФИЦЕРУ СПЕЦСЛУЖБ В РАМКАХ ГОРОДСКОЙ АКЦИИ 
«МУЖЧИНА И ЖЕНЩИНА ГОДА»

САМАРСКОЕ ТТУ, НЕСМОТРЯ НА УБЫТОЧНОСТЬ, АНОНСИРУЕТ 
ЗАКУПКУ СВЕРХДОРОГИХ ЭЛЕКТРОБУСОВ



однако ветеранские организации города 
ходатайствовали о его награждении. Про-
шли все процедуры согласования. Награ-
да уже была за кулисами. Но не вручили! 
«Забыли»? Чиновники осмелились плю-
нуть не только в члена КПРФ, в офицера 
спецслужб. Это открытое неуважение всех 
ветеранских организаций. И после этого не 
стоит удивляться местной власти, что ее не 

понимает народ. А свою награду предста-
вители буржуазной партии получат. И очень 
скоро».
Прошел месяц, но награда своего героя 

так и не нашла. Совпадение ли, что офи-
церу и члену КПРФ не дали возможность 
подняться на сцену во время мероприятия, 
на котором присутствовали глава города и 
председатель гордумы – ярые единороссы?

Андрей НИКИТИН

Законопроект, внесенный в Госду-
му еще в 2020 году, – девятый по 
счету, где фракция КПРФ попыта-
лась добиться для «детей войны» 
признания на федеральном уровне 
их статуса как льготной категории 
граждан. Много лет назад КПРФ 
первой подняла проблему «детей 
войны», обратив внимание властей 
на несправедливость существую-
щего порядка вещей, когда те люди, 
которые на своих детских плечах 
вынесли все тяготы войны, наравне 
со взрослыми трудились на заводах 
и полях, чтобы обеспечить фронт 
всем необходимым и приблизить 
долгожданную Победу, а потом от-
страивали разрушенную страну, 
оказались обделенными вниманием 
государства. За КПРФ потянулись и 
другие называющие себя оппозици-
онными парламентские партии. Все-
го в Госдуму вносилось, по одним 
подсчетам, 19, по другим – 30 зако-
нопроектов, посвященных «детям 
войны». Сколько точно, уже не пом-
нит никто. Но ни один не пробил бро-
ню «медвежьего» равнодушия, хотя 
«единороссы» и по сей день клянут-
ся в любви и уважении к поколению 
«детей Великой Отечественной».
Битва за них охватила всю стра-

ну. Сегодня уже в 43 субъектах 
Федерации под нажимом комму-
нистов приняты региональные за-
коны, наделяющие эту категорию 
граждан льготами, объем которых 
везде разный и зависит от уровня 
обеспеченности того или иного ре-
гиона. Например, в Москве это до-
плата к пенсии 2 тысячи рублей, в 
Санкт-Петербурге – 5 тысяч рублей, 
в Ульяновской области «детям вой-

ны» дают по 1 тысяче рублей к 9 
Мая и так далее, а в половине ре-
гионов – вообще ничего, заметил 
Алексей Куринный. 
Неоднородность законодатель-

ства, касающегося «детей войны», 
делает задачу принятия федерального зако-
на, унификации льгот еще более 
актуальной. «Дети войны» несли 
лишения и работали на Победу и 
на послевоенное восстановление 
народного хозяйства одинаково, 
независимо от места проживания. 
Соответственно, и льготы должны 
быть одинаковыми по всей стране», 
– считает омский депутат Андрей 
Алехин.
Но время упускается. С каждым 

днем «детей войны» становится все 
меньше и меньше. Самому млад-
шему в этом году исполнится 78 лет. 
Уходит целое поколение. Может, у 
власти, как это ни цинично звучит, на 
то и расчет?! 
Так было с тружениками тыла, 

которых долгие годы отказывались 
приравнять к участникам войны, 
чтобы они перешли в категорию фе-
деральных льготников и смогли по-
лучать вторую пенсию по инвалид-
ности, заметила Оксана Дмитриева. 
Так было с несовершеннолетними 
узниками фашистских концлагерей, 
ставшими федеральными льготни-
ками после монетизации льгот, но 
не получившими права на вторую 
пенсию по инвалидности. Сегодня 
это уже исчезающие категории, как 
и «дети войны».

В пояснительной записке авторы привели для своей 
инициативы аргумент: «В условиях экономического 
санкционного давления недружественных РФ госу-
дарств работа, а значит, доход подростка – это еще и 
финансовая поддержка семьи, воспитание в нем чув-
ства ответственности».
Председатель комитета по молодежной политике и 

член «Единой России» Артем Метелев как инициатор 
законопроекта в своей речи перечислил «выдающихся 
личностей», которые начали свой трудовой путь рань-
ше совершеннолетия. Был упомянут и великий русский 
поэт: «Что говорить, сам Александр Сергеевич Пушкин 
начал писать первые стихи в семь лет и стал одним из 
первых в России зарабатывать на этом деньги. Может, 
и хорошо, что тогда не существовало органов опеки». 
Также был приведен пример опыта трудового воспита-
ния и в СССР. Основной упор сделан на то, что под-
ростки смогут трудиться во время каникул, что несет в 
себе только пользу для общества и воспитания моло-
дежи.
Однако не поддержали поправки коммунисты. На го-

лосовании фракция КПРФ единогласно проголосовала 
против данного законопроекта.
По мнению КПРФ, законопроект № 231551-8 о дет-

ском труде фактически узаконивает 5-часовой рабочий 
день для подростков в течение всего года.
После вопроса по докладу от депутата КПРФ Алексея 

Куринного выяснилось, что поправки касаются не толь-
ко каникулярного периода, но и труда в любое свобод-
ное от школы время.
Как отметил депутат Госдумы от КПРФ Денис Парфе-

нов, принятие законопроекта произошло под благовид-
ными предлогами и с циничной ссылкой на опыт совет-
ского времени:

«Сначала капитализм загнал множество семей за 
грань бедности, а теперь вынуждает выходить на 
работу даже детей, чтобы хоть как-то улучшить свое 
положение и помочь близким».
Как отмечает коммунист, КПРФ, понимая важность 

трудового воспитания в целом, безусловно, не может 
согласиться с подходом правящей верхушки к этому 
вопросу.

«Коммунисты всегда рассматривали труд как часть 
учебного и воспитательного процесса. Но, конечно, 
ни в коем случае нельзя позволять, чтобы ребенок 
был вынужден выходить на работу, чтобы помочь 
прокормить семью, чтобы работа наносила ущерб 
учебе, здоровью и нормальному детству, – под-
черкнул Парфенов. – Труд малолетних детей очень 
широко практиковался в царской России, по которой 
так любят стонать доморощенные охранители. Когда 
общество «развивается», следуя логике господству-
ющего класса капиталистов и обслуживающего его 
интересы политического режима, кошмары середи-
ны 19-го века могут вновь стать реальностью в веке 
21-м».
Нина Останина, выражая позицию фракции

КПРФ, заметила: в советское время трудовое воспи-
тание рассматривалось как часть учебного процес-
са, при этом главным трудом ребенка была учеба. 
В годы Великой Отечественной войны государство 
разрешило детский труд. Подростки работали по 6 
часов в сутки, сейчас – по 5 часов. «Но тогда речь 
шла о защите государства, а не о том, чтобы защи-
тить свою семью от нищеты», – подчеркнула Нина 
Александровна.
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(Продолжение читайте
на сайте gazeta-pravda.ru)

Алексей ЛЕСКИН,
Первый секретарь

Самарского обкома КПРФ, 
заместитель председателя
Самарской Губернской Думы:

– Бучнев Александр Иванович был внесен в 
списки награждаемых по инициативе Совета 
ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Во-
оруженных сил и правоохранительных орга-
нов. Представителям СМИ накануне цере-
монии награждения представили список 
награждаемых. Он состоял из 31 чело-
века. Бучнев Александр Иванович был 
в их числе. Он сидел на первом ряду 
в парадной форме с орденами. Но 
в ходе процедуры награждения 
чествовали только 30 человек. 
Бучнева на сцену не пригла-
сили. Награда так и осталась 
лежать за кулисами. Совер-
шенно непонятно, почему 
передумали, по какой 
причине. Об этом зна-
ют только глава горо-
да Марков и первый 
секретарь местного 
отделения партии 
«Единая Рос-
сия», спикер 
гордумы Юрий 
Ферапонтов.

114 депутатов, или 25,3%, отдали свой голос за «детей 
войны». Остальные 300 с лишним народных избранни-
ков – представителей «партии власти», присутство-
вавших 5 апреля на заседании Госдумы, – при голосо-
вании за законопроект, внесенный членами фракции 
КПРФ, отмолчались. Как, впрочем, было уже не раз.

Госдума в первом чтении приняла поправки к Трудовому кодексу, регулирующие труд 
подростков. Законопроект подразумевает, что теперь для трудоустройства несовер-
шеннолетних с 14 лет будет достаточно согласия только одного из родителей и не 
придется получать разрешение органов опеки. Работодатель также освобождается 
от необходимости проводить за свой счет медосмотр юного работника: достаточно 
будет результатов школьного медосмотра. Федеральные органы исполнительной вла-
сти в регионах, следуя рекомендациям Минтруда и ориентируясь на местные потреб-
ности, должны будут составить перечни разрешенных для несовершеннолетних работ. 
Возраст, с которого подросток может официально устроиться на работу, остается 
прежним – 14 лет. С 16 лет юноша или девушка, как и по действующему законодатель-
ству, смогут самостоятельно заключать с работодателем трудовой договор.

ЗАКОНЫ ОБЩЕСТВО

(Продолжение. Начало на cтр. 1)

БИТВА ЗА «ДЕТЕЙ ВОЙНЫ»

ПОМЕШАЛА
ПАРТИЙНОСТЬ?
АДМИНИСТРАЦИЯ НОВОКУЙБЫШЕВСКА «ЗАБЫЛА» ВРУЧИТЬ 
НАГРАДУ ОФИЦЕРУ СПЕЦСЛУЖБ В РАМКАХ ГОРОДСКОЙ АКЦИИ 
«МУЖЧИНА И ЖЕНЩИНА ГОДА»

ГОСДУМА В ПЕРВОМ ЧТЕНИИ
ЛЕГАЛИЗОВАЛА ДЕТСКИЙ ТРУД



Между тем перед руководством МП 
ТТУ г. о. Самара по-прежнему остро 
стоит вопрос по обновлению обще-
ственного транспорта. Он обсуждал-
ся с чрезвычайным и полномочным 
послом Белоруссии в РФ. По итогам 
встречи директор ТТУ Самары Ми-
хаил Ефремов заявил, что к 1 июля 
этого года предприятие получит 12 
новых белорусских низкопольных 
трамваев. Кроме того, были раскры-
ты планы о расширении парка элек-
тробусов. «В планах – приобретение 
еще 4 единиц такой техники», – ска-
зано на сайте администрации.
Совершенно очевидно, что Самара 

сегодня крайне нуждается в обнов-
лении и пополнении своего парка 
общественного транспорта. Городу 
нужен современный транспорт, и в 
достаточном количестве. Если за-
купка трамваев выглядит понятной, 
то покупка электробусов вызывает 
сомнения, в первую очередь, по фи-
нансовым причинам.
Электробус – это безрельсовое 

механическое транспортное сред-
ство общего пользования с электри-
ческим приводом. На балансе ТТУ 
Самары уже есть один электробус 
модели Е420 производства ОАО 
«Управляющая компания «Белком-
мунмаш» Республики Беларусь. На 
сайте производителя указано, что 
пассажировместимость данной мо-
дели составляет 87 человек при 
27 сидячих местах. К электробусу 
«прилагается» (разумеется, не бес-
платно) станция подзарядки. В 2019 г.
стала известна стоимость бело-
русского электробуса модели Е420. 
«Оказалось, что стоимость одного 
электробуса составляет 450 тысяч 
долларов, а строительство станции 
для зарядки обойдется в 150 тысяч 
долларов», – сообщил сайт upl.uz. 
Если рассчитать стоимость по дей-
ствующему курсу, то получается, что 

цена одного электробуса составля-
ет около 37 млн р. Чтобы он ездил, 
ему нужна зарядная станция, а ее 
стоимость в переводе на рубли со-
ставляет порядка 12 млн р. Таким 
образом, закупка одного комплекта 
«электробус плюс зарядная стан-
ция», вероятно, потребует сумму 
примерно в 50 млн р. При этом не-
обходимо учитывать, что зарядная 
станция сама по себе не заработает. 
Необходимо проведение мероприя-
тий по ее технологическому присо-
единению к электрическим сетям. 
А у энергетиков на данную услугу 
– свой прайс. Тоже недешевый. Кро-
ме того, эксплуатация электробуса 
имеет еще один нюанс. Это накопи-
тель электроэнергии (т. е. батарея). 
В электробусе модели Е420 это су-
перконденсатор также белорусского 
производства, но китайского проис-
хождения. На сайте производителя 
отмечено, что срок службы данного 
накопителя составляет 10 лет. Со-
ответственно, после того, как нако-
питель выработал свой ресурс, его 
необходимо менять. В открытых ис-
точниках отсутствует информация 
о стоимости суперконденсатора. 
Однако приблизительные подсчеты 
экспертов показывают, что данный 
агрегат, видимо, является самой до-
рогой конструктивной частью элек-
тробуса.
Выгодно ли закупать электробу-

сы? Как известно, все познается в 
сравнении. Известно, что Самара 
также активно закупает автобусы 
производства ОАО «Минский авто-
мобильный завод» (МАЗ) Республи-
ки Беларусь. В частности, модели 
МАЗ-203. Их пассажировместимость 
составляет 105 человек при 28 сидя-
чих местах. На сайте официального 
дилера «Автотехком» указана цена 
автобусов МАЗ-203. Она варьирует-
ся от 9,5 млн р. до 15 млн р. Если 
говорить о троллейбусах, то можно 
сказать следующее. В 2021 г. парк 
ТТУ Самары пополнился инноваци-

онными троллейбусами «Адмирал», 
разработчиком и производителем 
которых является российская ПК 
«Транспортные системы». Их вме-
стимость составляет 96 человек при 
33 сидячих местах. Сообщалось, 
что за 22 троллейбуса «Адмирал» 
было отдано 310 млн р., т. е. один 
современный троллейбус обошелся 
в 14 млн р. 
Если говорить о трамваях, то их 

ценник уже значительно выше. Те 
самые 12 белорусских трамваев, о 
которых говорил Ефремов, закупа-
ются за 831 млн р., т. е. стоимость 
одного трамвая составляет
69,2 млн р. 
Таким образом, электробус явля-

ется одним из самых дорогих видов 
общественного транспорта. По сути, 
на данный момент – это роскошь. 
Вместо одного электробуса можно 
закупить 5 автобусов или 3 трол-
лейбуса. По цене электробус кон-
курирует с трамваем, но у трамвая 
нет дорогостоящего накопителя, ко-
торый необходимо менять по мере 
истечения срока службы. Также сле-
дует учитывать, что пассажировме-
стимость традиционных автобусов 
и троллейбусов несколько больше, 
чем электробуса вышеназванной 
модели. 
Помимо экономической стороны, 

есть еще и техническая сторона во-
проса. В чем преимущество элек-
тробуса? Во-первых, электробус – 
более экологичный вид транспорта. 
Во-вторых, считается, что транспорт, 
который работает на электрической 
тяге, более экономичен, чем транс-

порт, который работает на горючем 
топливе. Однако это не точно, так 
как у энергетиков тарифы растут 
будь здоров. Не случайно у Самар-
ского ТТУ сформировался долг в
40 млн р. по оплате электроэнергии, 
который предприятие своевременно 
оплатить не может.
У электробуса есть и недостатки. 

Жители Самары и мкрн Южный го-
род могли их заметить, когда элек-
тробус работал в тестовом режиме. 
Во-первых, при сильных морозах 
(минус 20 и более) электробус не 
выходил на маршрут. Во-вторых, у 
него низкий уровень пола. Видимо, 
поэтому жители Южного города за-
частую не могли дождаться дан-
ного вида транспорта в снегопад. 
В-третьих, в салоне зимой холод-
но, как в трамвае. В общем, что тут 
скрывать: электробус сейчас во мно-
гом экспериментальный вид транс-
порта, при этом дорогой и имеет ряд 
изъянов, над устранением которых 
производителю нужно еще порабо-
тать. 
Понятно, что белорусские партнеры 

заинтересованы в сбыте своей про-
дукции. Однако городские власти, 
возможно, должны оценить текущую 
финансовую ситуацию. В бюджете 
лишних денег нет. ТТУ погрузилось 
в долги и убытки. Возможно, было 
бы рациональнее вместо 4 электро-
бусов закупить в той же Белоруссии 
20 автобусов или 14 троллейбусов у 
российского производителя. 

Виктор ЕРЕМЕЕВ

ПАО «Самараэнерго» сообщило о том, 
что у ТТУ Самары сформировалась вну-
шительная задолженность по оплате 
потребленной электроэнергии. Сумма 
долга достигла порядка 40 млн р. 

На официальном сайте энергоснаб-
жающей организации опубликовано 
грозное предупреждение. В сообще-
нии сказано: «Не получая оплаты от 
транспортного предприятия, ПАО 
«Самараэнерго» не может, в свою 
очередь, передать эти средства про-
изводителям электрической энергии 
и организациям, обслуживающим 
электрические сети. Помимо направ-
ления напоминаний о необходимости 
оплаты энергии в адрес должника, по 
инициативе энергосбытовой компа-
нии была проведена серия встреч с 
руководством ТТУ, представителями 
администрации города, однако пога-
шения существующей задолженности 
не произошло. В связи с невозможно-
стью бесконечного кредитования му-
ниципального транспортного предприя-
тия ПАО «Самараэнерго» уведомило 
ТТУ Самары, администрацию города, 
прокуратуру, МЧС и иные структуры 
о планах введения неплательщику 
ограничений подачи электроэнергии с 
11 апреля 2023 года. В дальнейшем 
может быть полностью приостановле-
но энергоснабжение всех тяговых под-
станций ТТУ до момента оплаты уже 
полученных электротранспортным 
предприятием энергетических ресур-
сов. Ответственность за возможное 
нарушение движения общественного 
транспорта и неудобства для горо-
жан в этом случае будет полностью 
лежать на руководстве ТТУ Самары, 
которое не оплачивает потребленные 
энергоресурсы. При этом, по инфор-
мации энергокомпании, Самарское 
ТТУ может иметь задолженности и 
перед иными предприятиями энерго-
комплекса города».
В тот же час директор ТТУ Самары 

Михаил Ефремов словно ужален-
ный поспешил обратиться к прессе. 
Он стал успокаивать взволнованную 
общественность. «В такой задолжен-
ности нет ничего из ряда вон выходя-
щего. Периодически они образуются, 
мы их погашаем и работаем дальше. 
Фактически это задолженность за 
февраль, когда в транспорте включа-
ли отопление из-за сильных морозов 
и тратили много электроэнергии, и 
два авансовых платежа за март», – 
рассказал руководитель муниципаль-
ного предприятия изданию «Комсо-
мольская правда – Самара». Михаил 
Ефремов в беседе с журналистами 
«КП-Самара» заверил, что уже напи-
саны гарантийные письма, а долг по-
гасить планируется до конца апреля 
2023 г. Он пообещал, что на работе 
трамваев и троллейбусов это никак 
не скажется.
Остается лишь сожалеть, что Ми-

хаил Ефремов смог вспомнить об 
обязательствах электротранспортно-
го предприятия только лишь после 
грозного предупреждения. Долги ко-
пятся с февраля, а он только сейчас 
сел за написание неких «гарантийных 
писем», которые в определенной сре-
де с иронией называют «потомами». 
В городской администрации явно по-
забыли, что «Самараэнерго» – это 
коммерческая организация. Энер-
гетическую компанию контролирует 
известный самарский миллиардер 
Владимир Аветисян. В его руках бо-
лее 60% акций ПАО «Самараэнерго». 
Удовлетворят ли его «потомы» город-
ских чиновников или же он решится на 
радикальные шаги – покажет время. 

Кирилл ЛАВРОВ

Эти средства выделят из резервного 
фонда областного правительства.
Власти Самарской области снова 

намерены поддержать регоперато-
ра. На уставную деятельность Фонда 
капитального ремонта будет направ-
лено 520 млн рублей, на которые 
будут вестись работы в МКД. Деньги 
возьмут из резервов областного пра-
вительства. Общий объем финанси-
рования ФКР в 2023 году составит 
796 млн рублей. Это пока в два раза 
меньше той суммы, что была предо-
ставлена фонду в 2022 году.

vk.com/trud.samara
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6 апреля ПАО «Самараэнерго» 
объявило о том, что может 
ограничить электроснабже-
ние объектов МП г. о. Самара 
«Трамвайно-троллейбусное 
управление» (ТТУ) из-за сфор-
мировавшейся многомиллион-
ной задолженности по оплате 
электроэнергии. Энергетики 
предупредили, что в таких 
условиях возникают риски 
остановки движения трамва-
ев и троллейбусов. Директор 
ТТУ Самары Михаил Ефремов в 
тот же час принялся успокаи-
вать общественность.

(Продолжение. Начало на cтр. 1)

ПРИЕХАЛИ ФОНД КАПРЕМОНТА 
САМАРСКОЙ ОБЛАСТИ
ПОЛУЧИТ 520 МЛН РУБЛЕЙ 
НА ВЕДЕНИЕ УСТАВНОЙ
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

САМАРСКОЕ ТТУ, НЕСМОТРЯ НА УБЫТОЧНОСТЬ, АНОНСИРУЕТ
ЗАКУПКУ СВЕРХДОРОГИХ ЭЛЕКТРОБУСОВ

ЭНЕРГЕТИКИ ПРИГРОЗИЛИ 
ОБЕСТОЧИТЬ САМАРСКИЙ 
ЭЛЕКТРОТРАНСПОРТ ИЗ-ЗА 
ДОЛГОВ

НА ПОРОГЕ
РАЗОРЕНИЯ



ПОМОЩЬ ПРИЮТУ 
ДЛЯ БЕЗДОМНЫХ 
ЖИВОТНЫХ

Заместитель председателя моло-
дежного парламента Самарской об-
ласти Александр Сорокин отметил: 
«Знамя нашей Победы» – это уни-
кальный молодежный проект, кото-
рый способствует сохранению па-
мяти о великой советской стране, о 
победоносной Красной Армии, о ге-
роизме солдат и многонационального 
народа СССР. Получая знания о глав-
ном символе Победы – красном стя-
ге, поднятом над поверженным Рейх-
стагом, российские школьники могут 
осознать величие нашего народа».

Самарский комсомолец Святослав 
Баженов подчеркнул:

– В этот раз мы посетили две школы, 
одна из них для детей с ОВЗ. Факти-
чески такие ребята ничем не отли-
чаются от любых других людей. Они 
так же воспринимали информацию 
на уроке, отвечали на наши вопросы. 
Вторая же школа поразила глубокими 
познаниями в области истории нашей 
страны, а также наличием «волонте-
ров Победы», которые активно помо-
гали в организации урока.

vk.com/samkprf

Команда активистов под ру-
ководством Артема Саенко 
развозит малообеспеченным, 
многодетным семьям наборы 
с бакалеей и бытовой химией. 
На этот раз удалось оказать 
поддержку 3 семьям поселка 
Управленческого.
Спасибо ГКУ СО «КЦСОН Са-

марского округа» и руководи-
телю фракции КПРФ в регио-
нальном парламенте Алексею 
Лескину за содействие. Самар-
ский обком КПРФ уделяет боль-
шое внимание мерам социаль-
ной поддержки жителей нашего 
региона.

vk.com/samkprf

КПРФ уже несколько лет 
на постоянной основе ока-
зывает помощь приютам 
для животных. Коммен-
тарий Первого секретаря 
Самарского областного от-
деления КПРФ Алексея Лес-
кина:
– Система надзора за бро-

дячими животными требует 
серьезных доработок как со 
стороны законодательства, 
так и со стороны надзорных 
органов. Фракция КПРФ на-

стаивает, что в стране необхо-
димо создать глобальную си-
стему в рамках работы единого 
центра, которая будет поддер-
живаться государством.
Но если последнее требует 

времени, то здесь и сейчас в 
наших силах помочь брошен-
ным животным самостоятельно.

vk.com/samkprf
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АКЦИЯ

КОМСОМОЛЬЦЫ ПРОВЕЛИ 
ПАТРИОТИЧЕСКИЕ УРОКИ
«ЗНАМЯ НАШЕЙ ПОБЕДЫ»

ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ 
ЖИТЕЛЯМ ДОНБАССА

ДОРОГОЮ 
ДОБРА!

Самарские комсомольцы провели пять патриотических уроков в 
рамках федерального проекта «Знамя нашей Победы» в школе-ин-
тернате № 117 им. Т. С. Зыковой и школе № 110 городского округа 
Самара.

Представители Тольяттинского 
отделения общественной органи-
зации «Дети войны» совместно со 
Светланой Гладышевой передали 
Автозаводскому райкому КПРФ гу-

манитарную помощь, собранную 
активистами и просто неравнодуш-
ными тольяттинцами, для отправки 
ее жителям Донбасса.

vk.com/samkprf

В Красноглинском районе 
Самары продолжается 
благотворительная акция 
«Дорогою добра» под эги-
дой Всероссийского кон-
курса «Земля талантов».

На неделе активисты КПРФ 
передали очередную помощь 
приюту для животных «Кот 
Бегемот». В этот раз от-
правили для подопечных кру-
пы, сухой корм, лакомства, а 
также брезентовые поводки 
и препарат для обработки от 
клещей.



XIII ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
САМАРСКОГО ОК ЛКСМ РФ

На первом организационном пленуме Самарского 
ГК ЛКСМ РФ единогласным решением был избран 
руководящий состав:

– Первым секретарем Самарского ГК ЛКСМ РФ из-
бран Леонид Орехов;

– вторым секретарем Самарского ГК ЛКСМ РФ из-
бран Александр Цыганов;

– секретарем по агитации и пропаганде Самарского 
ГК ЛКСМ РФ избран Олег Фишман.
На первом заседании контрольно-ревизионной ко-

миссии Самарского отделения ЛКСМ РФ председате-
лем КРК избран Александр Степанов и его заместите-
лем – Евгений Кошкин.

«На первом организационном пленуме мои това-
рищи доверили мне возглавить нашу городскую ор-
ганизацию. Приятно осознавать, что мне доверяют 
такую ответственную должность в трудный период 
для нашей страны и региона. Осознаю всю сложность 
будущей работы, с какими вероятными проблемами 
придется столкнуться. Хотелось бы пожелать избран-
ному комитету крепких сил, продуктивной работы и 
бодрости духа», – отметил Первый секретарь Самар-
ского ГК ЛКСМ РФ Леонид Орехов.

«Конференция прошла в рабочем порядке, в ходе 
встречи заслушивался доклад о деятельности преды-
дущего состава комитета, который работал в непро-
стых для страны условиях: пандемия коронавируса 
внесла свои изменения в проведение массовых и пуб-
личных мероприятий, «благодаря» которым невоз-
можно было осуществлять протестную деятельность, 
также прошли крупные региональные и федераль-
ные выборные кампании, в ходе которых самарский 
комсомол был задействован во всех направлениях, 
начиная от агитации, заканчивая контролем за ходом 
голосования.
Также был избран новый состав комитета и КРК, 

которые должны выстроить новую информационную 
политику и качественную работу с союзными объеди-
нениями и независимыми профсоюзами рабочей мо-
лодежи», – подчеркнул второй секретарь Самарского 
ГК ЛКСМ РФ Цыганов Александр.

«Прошедшее отчетно-выборное собрание Самар-
ского городского отделения ЛКСМ РФ ознаменовало 
новый этап моей работы в жизни организации: меня 
избрали секретарем по агитации и пропаганде.
Многое по этому направлению уже делается, многое 

еще предстоит сделать, чтобы не только поддержи-
вать уровень распространенности наших идей в ре-
гионе, но и максимально его повышать.
Надеюсь не подвести комитет и всех товарищей», – 

отметил секретарь по агитации и пропаганде Самар-
ского ГК ЛКСМ РФ Рыбин Олег.
Поздравляем ребят и желаем продуктивной работы!

vk.com/samkprf

Напомним, в конце марта в Самаре 
приступили к сносу здания детского сада 
«Петушок». Демонтаж объекта проис-
ходит на фоне нехватки мест в детских 
садах на территории города. Вместо дет-
ского сада на освобожденном земельном 
участке должен появиться очередной 
жилой комплекс. Ранее администрация 
региона обещала не допустить строи-
тельства, но громкие слова чиновников 
оказались обычным сотрясением возду-
ха. Местные жители и самарские комму-
нисты предпринимают отчаянные попыт-
ки сохранить детский сад.

vk.com/samkprf

В работе конференции приняли уча-
стие секретарь по организационной 
работе ЦК ЛКСМ РФ Михаил Вяче-
славович Кремлев, Первый секретарь
Самарского ОК КПРФ Алексей Вла-
димирович Лескин, член бюро Са-
марского ОК КПРФ Светлана Юрьев-
на Дорохова и секретарь по работе 
с общественными организациями и 
средствами массовой информации 
ОК КПРФ Сергей Владимирович Ар-
сеньев.
В соответствии с Уставом ЛКСМ РФ 

были проведены все процедурные 
вопросы, мандатная комиссия под-
твердила полномочия всех делегатов 
от местных отделений.
Председатель мандатной комиссии 

Баженов С. В. зачитал доклад, в ко-

тором было отмечено, что делегата-
ми настоящей конференции избраны 
наиболее активные комсомольцы, 
зарекомендовавшие себя в работе 
по реализации молодежной политики 
в регионе и участию в избиратель-
ных кампаниях. В торжественной 
обстановке комсомольцам, внесшим 
наибольший вклад в популяриза-
цию левопатриотических идей, были 
вручены благодарственные письма 
Самарского областного отделения 
КПРФ, а также по традиции в начале 
конференции были вручены комсо-
мольские билеты.
Затем с отчетными докладами пе-

ред собравшимися выступили Янду-
ков Евгений и Петрова Елизавета. 
Единогласно принято решение при-

знать работу Самарского областного 
комитета удовлетворительной. Отчет 
КРК принят к сведению. Был избран 
Самарский областной комитет, а так-
же избраны делегаты на съезд ЛКСМ 
РФ. Сформированы предложения по 
формированию центральных органов 
ЛКСМ РФ.
На первом организационном пле-

нуме Самарского областного коми-
тета ЛКСМ РФ Первым секретарем 
ОК ЛКСМ РФ был избран Александр 
Сорокин, вторым секретарем Самар-
ского ОК ЛКСМ РФ стал Святослав 
Баженов. Также был избран ответ-
ственный по агитации и пропаганде 
Самарского областного комитета 
ЛКСМ РФ – Олег Рыбин.
Подводя итог первого организаци-

онного пленума, Первый секретарь 
Самарского ОК ЛКСМ РФ Сорокин 
Александр отметил: «Товарищи, 
Ленинский Комсомол (ЛКСМ РФ) 
является идеологическим право-
преемником той организации, кото-
рая в течение десятилетий служила 
школой жизни для многих поколений 
советских людей; организации, внес-
шей огромный вклад в героическую 
историю нашей Родины. Комсомол, 
как и 104 года назад, объединяет 
молодежь, небезразличную к судь-
бе страны и народа, в чьих сердцах 
горит пламя борьбы за справедли-
вость, за то, чтобы человек труда мог 
с гордо поднятой головой пройти по 
земле, навсегда освобожденной от 
эксплуатации, нищеты и бесправия. 
Будущее, несомненно, принадлежит 
нам – прогрессивной молодежи и ле-
вопатриотическим силам. Будущее 
России в наших руках».
Поздравляем ребят и желаем 
продуктивной и конструктивной 
работы.

vk.com/lksm_samara

5№ 14 (1251) 11 апреля 2023 г. www.trudsam.ru 555555№№ № № 141414 (((((1251))))) 111111 аааапрпрпрррелелелеляяя я 2020202023232323 ггг.... wwwwwww.w.w.trtrtrudududsasasam.m.m.rururu

ОФИЦИАЛЬНО

АКЦИЯ

СОСТОЯЛСЯ
ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ

ПЛЕНУМ
САМАРСКОГО ГК ЛКСМ РФ

КПРФ ВЫСТУПАЕТ ПРОТИВ СНОСА ДЕТСКОГО САДА «ПЕТУШОК»

5 апреля в помещении Самарского ОК 
КПРФ прошло XIII отчетно-выборное со-
брание Самарского ГК ЛКСМ РФ, на кото-
ром была дана оценка работе комитета 
за отчетный период и был избран новый 
руководящий состав организации.

8 апреля в помещении Самарского ОК КПРФ прошла XIII отчетно-выборная конференция Самарско-
го областного комитета ЛКСМ РФ.

Активисты КПРФ и неравнодушные граждане провели серию оди-
ночных пикетов у здания областного правительства с требова-
нием не допустить уничтожения детского сада «Петушок» по 
адресу: ул. Промышленности, 317.

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà



«Безостановочное производство полно-
комплектных автомобилей будет невоз-
можно уже со второй половины мая», – 
предупреждает «АвтоВАЗ», уточняя, что 
проблемы возникли с «рядом поставщи-
ков», которые уведомили о прекращении от-
грузок, сообщает Finanz.ru.
Достигнутые договоренности о сохране-

нии поставок были нарушены, жалуется 
компания. В результате было решено пере-
нести ежегодный корпоративный отпуск, 
который был запланирован на три недели с 
24 июля. Теперь, согласно плану, конвейер 
остановится.
После ухода из России Renault, которая 

владела 68% «АвтоВАЗа», завод в Тольятти 
перешел на выпуск «специальных» версий 

Lada с минимальной комплектацией, а за-
тем возобновил производство Lada Granta, 
двух версий Niva и новой версии Lada Vesta.
По итогам прошлого года продажи «Ав-

тоВАЗа» рухнули на 46%, до 188,6 тысячи 
машин, но его доля на рынке выросла до 
10-летнего рекорда – 27,9%.
В целом же выпуск автомобилей в России, 

согласно Росстату, упал втрое. Уход ино-
странных концернов и прекращение поста-
вок компонентов парализовали производ-
ство от Калининграда до Владивостока, а с 
конвейеров оставшихся автозаводов вышло 
450 тысяч машин – минимальное число с 
начала 1970-х.

sovross.ru

Работа российского «валютного обмен-
ника» резко остановилась после того, 
как коллективный Запад заморозил ва-
лютные резервы ЦБ на сумму в 300 млрд 
долларов. По признанию российских де-
нежных властей (Банка России и Минфи-
на), это составило примерно половину 
всех золотовалютных резервов Россий-
ской Федерации. Казалось бы, в этой си-
туации Банку России следовало быстро 
перестраивать модель своей работы и 
переходить на масштабное кредитование 
российской экономики, при необходимо-
сти дополняя кредитование инвестиция-
ми в ценные бумаги российских эмитен-
тов. Однако…
На 28 февраля прошлого года, соглас-

но месячному балансовому отчету ЦБ, 
величина выданных им кредитов равня-
лась 11,8 трлн рублей. Плюс инвестиции 
в ценные бумаги российских эмитентов 
(почти исключительно казначейские бу-
маги) – 1,0 трлн рублей. Согласно по-
следнему имеющемуся в открытом досту-
пе балансовому отчету Банка России, на 
31 октября 2022 года величина кредитов 
сократилась до 4,2 трлн руб., а инвести-
ции составили 1,1 трлн рублей. Таким об-
разом, за восемь месяцев санкционной 
войны против России поддержка Банком 
России отечественной экономики сокра-
тилась в 2,4 раза! Как прикажете это на-
зывать?
Что касается золотовалютных активов 

Банка России, то в этом направлении 
деятельность Центробанка была почти 
полностью парализована. Об этом сви-

детельствует информация на сайте фи-
нансового мегарегулятора. Открываем 
страничку «Данные по операциям Банка 
России на внутреннем валютном рынке 
(ежедневно)». С конца февраля прошло-
го года по всем дням стоят прочерки как 
по покупке, так и по продаже иностран-
ной валюты. Правда, на странице мелким 
шрифтом делается оговорка: «Не вклю-
чены сделки, осуществляемые в порядке 
проведения операций Минфина России 
по покупке (продаже) иностранной валю-
ты на внутреннем валютном рынке».
Можно предположить, что Банк Рос-

сии все-таки работает на внутреннем 
валютном рынке, покупая и продавая 
иностранную валюту, поддерживая функ-
ционирование Фонда национального бла-
госостояния (ФНБ). Как можно понять, 
сейчас ЦБ в интересах Минфина работа-
ет лишь с китайским юанем. Причем юань 

не закупается, а, наоборот, продается. 
Средства ФНБ используются для закры-
тия дефицита бюджета РФ. В общем, ЦБ 
занят преимущественно тем, что помога-
ет поддерживать хозяйство министра фи-
нансов Антона Силуанова (отвечающего 
за государственный бюджет), а поддерж-
ка российской экономики у Центробанка 
осуществляется «по остаточному принци-
пу».
Однако мое предположение о том, что 

Банк России все-таки выходит на вну-
тренний валютный рынок (в интересах 
Минфина), «не бьется» с другой инфор-
мацией, которая находится на сайте Бан-
ка России. Каждую неделю Центробанк 
публикует информацию под рубрикой 
«Динамика международных резервов 
Российской Федерации». Вот инфор-
мация, выложенная 23 марта: «Объем 
международных резервов по состоянию
на 17 марта составил 585,8 млрд долл. 
США, увеличившись за неделю на
12,5 млрд долл. США, или на 2,2%, под воз-
действием положительной переоценки». 
Итак, за неделю никаких операций с меж-

дународными резервами Банк России не 
проводил, золота и иностранной валюты 
не покупал и не продавал.
Я стараюсь каждую неделю просматри-

вать информацию под рубрикой «Дина-
мика международных резервов Россий-
ской Федерации» и каждый раз читаю, 
что изменения общей величины резервов 
обусловлены исключительно «переоцен-
кой», а не операциями. Если верить этой 
информации, получается, что Банк Рос-
сии полностью прекратил всякие опера-
ции с валютой с конца февраля прошлого 
года. Тогда каким образом действует ре-
анимированное в этом году «бюджетное 
правило», которое предполагает функ-
ционирование ФНБ? Ведь это требует 
от Центрального банка проведения ва-
лютных операций, что неминуемо будет 
отражаться на величине валютных ре-
зервов Банка России. Однако еще раз по-

вторяю: каждую неделю ЦБ выкладывает 
стандартную информацию, из которой 
следует, что никаких операций с валю-
той ЦБ за отчетный период не проводил. 
Кто-то из блогеров обратил внимание на 
указанную мною странность и назвал ее 
«валютным параличом» Центробанка.
В приведенной мною официальной ин-

формации ЦБ концы с концами не схо-
дятся. Версии подобных «несостыковок» 
высказывать не буду. Однако, согласно 
моему предварительному заключению, 
Центробанк что-то скрывает, хотя про-
фессионально скрывать не умеет.
Да и цифра общего объема междуна-

родных резервов, выкладываемая на 
сайте Банка России, также вызывает во-
просы. Нет сомнения, что она включает 
те самые 300 млрд долл. резервов, ко-
торые были заморожены коллективным 
Западом более года назад. Было бы пра-
вильнее с профессиональной точки зре-
ния из общей суммы резервов выделить 
ту часть, которая заморожена. И одно-
временно показать ту часть резервов, ко-
торая является живой и работающей.

В минувшем марте Банк России принял 
решение о частичном раскрытии инфор-
мации по золотовалютным резервам. До 
24 февраля прошлого года информация 
была весьма обширной. Она выкладыва-
лась в ежеквартальном бюллетене «Об-
зор деятельности Банка России по управ-
лению активами в иностранной валюте и 
золоте». Там содержались сведения по 
главным компонентам резервов, видам 
валют в составе резервов, по доходности 
(убыточности) отдельных компонентов 
резервов, по географии размещения ак-
тивов в иностранных валютах и др. После 
24 февраля Банк России все засекретил, 
оставив лишь публикацию общей величи-
ны резервов без раскрытия их структуры.
В марте, однако, была восстановлена 

помесячная публикация данных по ре-
зервам в разрезе основных компонентов. 
Приведу картинку на 1 марта 2023 года 
(млн долл.):

– золотовалютные резервы, всего – 
574.247;

– валютные резервы – 438.683;
– монетарное золото – 135.564.
В свою очередь, в рамках позиции «Ва-

лютные резервы» выведены такие компо-
ненты (млн долл.):

– иностранная валюта – 410.650;
– счет России в СДР (специальные пра-

ва заимствования) – 23.105;
– резервная позиция в МВФ – 4.928.
Сейчас хотел бы обратить внимание на 

такую составляющую международных 
резервов, как монетарное золото. Я уже 
неоднократно писал о том, что в начале 
2020 года Банк России заявил, что с 1 
апреля указанного года прекращает за-
купку драгоценного металла в свои резер-
вы. И этот мораторий действовал почти 
два года.
После 24 февраля 2022 года Банк Рос-

сии принял решение об отмене мора-
тория. Причина проста: традиционные 
резервные валюты в одночасье стали 
токсичными, и их место должен был за-
нять драгоценный металл. Благо Россия 
является ведущей золотодобывающей 
страной, ей для закупки золота не надо 
выходить на международный рынок, где 
ей пытались бы вставлять санкционные 
палки в колеса. Однако после резонанс-
ного заявления об отмене золотого мо-
ратория никаких энергичных действий по 
наращиванию золотых резервов со сто-
роны Центробанка не последовало. Опуб-
ликованная Банком России информация 
о составе золотовалютных резервов РФ 
это подтверждает. Надо просто пересчи-
тать стоимостные показатели в физиче-
ские.
На начало марта прошлого года стои-

мость золота в резервах РФ составляла 
141.235 млн долларов. В физическом вы-
ражении это 73,9 млн тройских унций. Год 
спустя стоимость золота в резервах была 
равна 135.564 млн долларов. В физиче-
ском выражении это 74,9 млн унций
(2,33 тыс. тонн). Таким образом, за год 
прирост золотых резервов составил всего 
лишь 1,35%.
Если с версией полного «валютного па-

ралича» Центробанка вопросы остаются, 
то в отношении золотой составляющей 
международных резервов РФ слово «па-
ралич» очень даже уместно.

Валентин КАТАСОНОВ
sovross.ru

ЗОЛОТОВАЛЮТНЫЙ ПАРАЛИЧ
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На протяжении всех трех десяти-
летий деятельности российско-
го Центробанка львиная доля его 
активов приходилась на золото и 
иностранную валюту. А кредиты и 
инвестиции, ориентированные на 
внутреннюю экономику, занимали в 
балансе Центробанка подчиненное 
место. Банк России эмитировал 
российские рубли преимуществен-
но путем покупки и накопления 
в своих резервах долларов США, 
евро, британского фунта стер-
лингов, японской иены и других 
резервных валют. Позднее в порт-
феле ЦБ появились также китай-
ские юани. Подобная структура 
активов позволяет называть Банк 
России даже не «центральным бан-
ком», а «валютным управлением» 
(currency board). Так называются 
институты, которые работают 
по принципу валютного обменника, 
поддерживая экономику тех стран, 
валюты которых они накапливают 
в своих резервах.

ЭКОНОМИКА

«АВТОВАЗ» ОСТАНАВЛИВАЕТ КОНВЕЙЕР
Жесткий контроль за российским параллельным импортом, который ввели 
Турция и Казахстан, похоже, ударил по российскому автопрому, пережившему в 
прошлом году «клиническую смерть». «АвтоВАЗ», крупнейший в РФ автопро-
изводитель, с конца мая снова остановит конвейер из-за нехватки импорт-
ных деталей, сообщила пресс-служба компании в четверг. 

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ
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САМАРА:
БЕЗЫМЯНКА (КИРОВСКИЙ)
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-
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-
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-
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-
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-
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-

ПОХВИСТНЕВСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 004 77 98

-
СЕРГИЕВСКИЙ РАЙОН:
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-
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-
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-
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-
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-
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-
КИНЕЛЬ-ЧЕРКАССКИЙ РАЙОН:

8 (927) 719 36 62
-

КРАСНОЯРСКИЙ РАЙОН:
8 (929) 700 8263

-
БЕЗЕНЧУКСКИЙ РАЙОН:

8 (939) 712 97 73
-

СЫЗРАНСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 770 84 42

ПО ВСТУПЛЕНИЮ
В КОМСОМОЛ:
8-904-732-3182

Группа «ВКОНТАКТЕ»:
vk.com/lksm_samara
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НЕКРОЛОГ

Печальная новость поступила в Сызранский городской комитет КПРФ. 
2 апреля не стало Раиса Тагировича Биглова, ветерана Коммунистиче-
ской партии.

РАИС ТАГИРОВИЧ БИГЛОВ

ЖИГАЛЕВ БОРИС НИКОЛАЕВИЧ

Раис Тагирович был подпол-
ковником в отставке, писате-
лем, поэтом, общественным 
деятелем и членом Автономии 
татар города Сызрани. Долгое 
время являлся секретарем по 
идеологии в Сызранском гор-
коме КПРФ, возглавлял мест-
ное отделение общественного 
движения «Дети войны». Яв-
лялся старейшим членом орга-
низации ветеранов Вооружен-
ных сил «Боевое братство».
Родился Раис Тагирович 10 
ноября 1936 года в деревне 
Старо-Абзаново Благоварско-
го района Башкирской АССР. 
Его детство пришлось на 

годы Великой Отечественной 
войны. В 1957 году он окончил 
Иркутское высшее военное 
авиационно-инженерное учили-
ще. Служил в Приморье, Орен-
буржье, в Германской Демокра-
тической Республике. В 1974 
году Биглов окончил истори-
ческий факультет Оренбург-
ского государственного пе-
дагогического института и 
стал старшим инструктором 
Сызранского вертолетного 
училища. С тех пор жизнь Раи-
са Тагировича была связана с 
Сызранью. Он являлся одним 
из старейших членов органи-
зации ветеранов Вооруженных 

сил «Боевое братство». Всего 
полгода назад прошла презен-
тация книги Раиса Биглова из 
его исторической летописи 
о достижениях и интересных 
фактах биографии выдающих-
ся татар.
Наполненные искренней любо-
вью к родному языку, к культу-
ре своего народа, его истории 
и традициям, литературные 
произведения составляют 
бесценное богатство в твор-
ческой копилке города.
Несмотря на свои 86 лет, до 
последнего дня Раис Тагиро-
вич был бодрым, деятельным и 
очень добрым человеком, пол-
ным творческих планов. Он по-
могал своим землякам даже из 
больницы, только что перене-
ся операцию.
Самарский ОК КПРФ и редак-
ция газеты «Трудовая Сама-
ра» выражают соболезнования 
родным и близким Раиса Таги-
ровича Биглова.

Тольяттинский горком 
КПРФ выражает собо-
лезнования родным 
и близким ЖИГАЛЕВА 
БОРИСА НИКОЛАЕВИ-
ЧА в связи с его без-
временной кончиной.

Борис Николаевич 
был уникальным че-
ловеком. В 1981 году 
окончил Саратовскую 
высшую партийную 
школу. Он участво-
вал в съемках многих 
исторических филь-
мов, когда служил в 
отдельном кавалерий-
ском полку при кино-
студии «Мосфильм» 
(ныне Президентский 
конный полк), снимал-
ся в фильмах «Слу-
жили два товарища», 
«Битва под Ватер-
лоо», «Освобождение» 
и других, а также уча-
ствовал в историче-
ской части юбилей-
ного военного парада 
на Красной площади в 
Москве в честь 50-ле-
тия Октябрьской ре-
волюции в 1967 году. В 
2019 году был избран 
председателем Ста-
вропольского местно-

го отделения Самар-
ского регионального 
отделения Общерос-
сийской обществен-
ной организации 
ветеранов Вооружен-
ных сил Российской 
Федерации.
Борис Николаевич 

много лет отдал 
Коммунистической 
партии Российской 
Федерации. В Ста-
вропольском район-
ном отделении КПСС 
был инструктором 
по организационно-
партийной работе, 
затем несколько лет 
проработал заведу-
ющим организацион-
ным отделом Ставро-
польского районного 
отделения КПСС. В 
2016 году был избран 
Первым секретарем 
Ставропольского РК 
КПРФ, но по состоя-
нию здоровья не так 
давно вышел из пар-
тийных рядов.
Борис Николаевич 

скончался на 75-м 
году жизни. Светлая 
память о товарище 
навечно останется в 
наших сердцах.



Óâàæàåìûå æèÑàìàðñêîé îáëведет прием граждан пог. Самара, ул. Галактион(понедельник и пятс 15 до 17 часои улица Венцека,(общественно-политичесв пятницу с 9 до 12 чОбращаем ваше внчто на прием необпредварительно запо телефон+7-937-175-52Также редакция гаждет ваши письи обращенияна электронную пtrud-samara@bk

Уважаемые жителРедакц« Ò ð ó ä îведет прием гг. Самара, ул. Г(понедельник и пяи улицобщественно-(в пятницуОбращаем что на припредварителпо т+7-937Также редакция газеты ждэлектронную п

ПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕ

ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!ЗАРАНЕЕ СПАСВ звонках в редакцию читатели просят  опубликовать В звонках в редакцию читатреквизиты для оказания нашей газете материальной реквизиты для оказания  напомощи. Напоминаем их. помощи. НапБанковские реквизитыБанковскиеАНО «Газета «Трудовая Самара»:АНО «Газета «ТруИНН: ИНН: 63170442626317044262КПП: 631701001 КПП: 631701001 Р/с: 40703810454400025044Р/с: 40703810454400Наименование банка: Наименование банк Поволжский банк ПАО «Сбербанк России», г. СамараПАО «Сбербанк РоссБИК: 043601607БИК: 043601607Корр. счет:  30101810200000000607Корр. счет:  3010181(с пометкой «Для пожертвований»)(с пометкой «Для пожертво

УважаеСамарсРедак« Ò ð ó äведет приемг. Самара, ул.(понедельник и пи ули(общественнов пятницОбращаемчто на прпредваритпо+7-9Также рждет ваши на электtrud

Учредитель: Самарское областное отделение политической партии
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ».
Адрес: 443099, Самарская обл., г. Самара, ул. Венцека, д. 38, комн. 4-5
Газета зарегистрирована Поволжским межрегиональным
территориальным управлением Министерства Российской
Федерации по делам печати, телерадиовещания и средств
массовых коммуникаций.
Свидетельство ПИ №7-1694 от 20.11.2002

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñ à ì à ð à 12+ Газета отпечатана в Самарском филиале
ООО «Типография КомПресс-Москва»
(443082, Самарская область, г. Самара,
улица Клиническая, 257, т. 268-96-90)
Тираж 7 000 экз.             Цена свободная.
Заказ 554

Главный редактор: Е. В. Федоринов
Верстка: В. Н. Фирсов
Корректура: М. А. Фадеева
Адрес редакции: 443100, Самарская обл., 
г. Самара, ул. Галактионовская, 279, тел. 8-937-175-5226. 
E-mail: trud-samara@bk.ru

2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20

Индекс  
ПО140

Редакция не имеет возможности вступать в переписку, 
а также рецензировать и возвращать рукописи и иллюстрации. 
В газете могут быть опубликованы статьи для обсуждения, 
даже если редакция не разделяет точку зрения автора.

Подписано в печать 10.04.2023.
По графику: в 14.00. Фактически: 14.00

Товарищ! Прочитал газету - передай другому!

Издатель: АНО «Газета «Трудовая Самара». Адрес издателя: 443100, Самарская обл., г. Самара, ул. Галактионовская, 279.

www.trudsam.ru8 № 14 (1251) 11 апреля 2023 г.

Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.
Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 (927) 688-82-91

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!
У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на страни-
цах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых анти-
народных действиях российских властей, узнать о том, что 
предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).

+7 (960) 830 26 25

ТЕЛЕФОН
ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ

САМАРСКОГО ОБКОМА
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ведет прием граждан по адресу:

ПОЗДРАВЛЯ
ЕМ

òîâàðèùåé ïî ïàðòèè

 МЕЩЕРЯКОВУ ЕЛЕНУ ВЛАДИМИРОВНУ
 ЛАТЫПОВА СЛУХАНА НАСИБУЛЛОВИЧА

КОШКИНСКИЙ РК КПРФ

Желаем здоров ья, радости, счастья и семейного благополучия! Нов ых 
успехов  и побед в нашем общем деле во благо КПРФ!

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

АКЦИЯ

ДЕНЬ ЕДИНЕНИЯ НАРОДОВ БЕЛОРУССИИ И РОССИИ
В культурном центре «Автоград» Белорусская национально-куль-
турная автономия «Неман» города Тольятти при содействии ад-
министрации города и Дома дружбы народов Самарской области 
провела традиционное мероприятие «День единения народов Бе-
лоруссии и России».

С поздравлением от имени предсе-
дателя Комитета по делам СНГ, ев-
разийской интеграции и связям с со-
отечественниками Государственной 
Думы ФС РФ Леонида Ивановича Ка-
лашникова выступил его помощник, 
секретарь городского комитета КПРФ, 
член Общественной палаты г. о. Толь-
ятти Филатов Степан Николаевич.
Степан Николаевич зачитал пра-

вительственную телеграмму с при-
ветствием в адрес организаторов и 
участников мероприятия. Он передал 
самые теплые слова благодарности 
за вклад в укрепление дружбы между 
народами Беларуси и России, за за-
слуги по сохранению культурных тра-
диций братских народов, за бережное 
отношение к истории СССР, за попу-
ляризацию героического прошлого и 
воспитание патриотизма в обществе.
Председателю Белорусской на-

ционально-культурной автономии 
«Неман» и руководителю народного 

ансамбля «Купалинка» Деминой Люд-
миле Ивановне от имени ЦК КПРФ 
была вручена памятная медаль «В 
ознаменование столетия образова-
ния СССР». Также памятная медаль 
была вручена и самой национально-
культурной автономии «Неман».
Публика в зале аплодисментами 

поддержала вручение заслуженных 
наград.
Далее в рамках концертной програм-

мы «А у нас во дворе» на сцене со-
стоялось выступление национальных 
творческих и детских коллективов. В 
их исполнении прозвучали советские, 
российские, белорусские народные 
песни, а также песни других народов 
Советского Союза и РФ.
Концерт проходил в очень теплой 

атмосфере. Присутствовавшие от-
метили очень хорошую организацию 
концерта и дружескую атмосферу, ца-
рившую на мероприятии.

vk.com/samkprf


